

---

**COMPARACIÓN Y ANÁLISIS DE DOS TIPOS DE MEMORIA, AUDITIVA Y VISUAL, QUE PREDOMINAN EN EL PROCESO DE ENSEÑANZA MUSICAL, EN UN CURSO DE LA ESCUELA CARLOS SPANO DE TALCA**

**STEFANO CARTER CERDA  
PABLO PROVOSTE CID  
RODRIGO REYES ESCOBAR  
LICENCIADO EN MÚSICA**

**RESUMEN**

El siguiente trabajo de graduación enfoca su investigación en un grupo específico; el octavo básico A de la Escuela Carlos Spano de Talca. Un curso de 24 estudiantes que fue seleccionado para realizar una práctica pedagógica en música entre los meses de marzo a julio del presente año 2018. Compararemos el desarrollo de la memoria ecoica y memoria icónica de este curso por medio de dos instrumentos de evaluación; un test de cuatro ítems para medir la memoria visual, y otro test con la misma cantidad de ítems para medir la memoria auditiva. Ambos resultados fueron comparados para analizar los resultados, ya que previamente declaramos una desventaja en el desarrollo de su memoria auditiva con respecto a su memoria visual. Planteada la hipótesis, el objetivo general y los objetivos específicos, se procede a una exhaustiva investigación sobre ambos tipos de memoria con el fin de profundizar nuestros conocimientos en un tema hasta ahora muy poco abordado por nosotros. También se realizó una profundización de la esencia curso, integrando una descripción general del panorama académico del curso y un FODA de la escuela. Terminada la investigación se aplicaron los instrumentos de evaluación que arrojaron resultados que refutan nuestra hipótesis, por lo que se sugiere una continuación en la investigación.

Palabras claves: Memoria, memoria ecoica, memoria icónica, memoria a corto plazo, Escuela Carlos Spano de Talca, sistema educativo chileno.